



Cientos llegaron a San Lázaro para apoyar a la 4T



RESPALDO. Personas afines a Morena, al pronunciarse a favor de la ley eléctrica.

DAVID SAÚL VELA
dsvela@elfinanciero.com.mx

Cientos de personas adheridas a organizaciones sociales y sindicales afines a la 4T se manifestaron ayer afuera de la Cámara de Diputados, donde se discutió la reforma eléctrica impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Los manifestantes, la mayoría personas de la tercera edad, aguantaron durante más de 10 horas la temperatura de hasta 35 grados que se vivió ayer en la capital, con tal de defender al Presidente y su reforma.

Muchos llevaban pancartas a favor de la "nacionalización de la industria eléctrica" (cuyo contenido muchos entrevistados dijeron no conocer) y en contra de los neoliberales. "Diputados, senadores, voten a favor de la nacionalización del litio", decían algunas pancartas.

Otras mostraban los rostros de los expresidentes Carlos Salinas, Vicente Fox, Felipe Calderón o Enrique Peña Nieto y la leyenda, "¡traidor a la patria!"

Previo al inicio de la discusión de la reforma, líderes que encabezaron la protesta lanzaron con altavoces arengas a favor del presidente López Obrador. Los seguidores repetían: "¡Es un honor estar con Obrador!", "¡la energía se defiende con mucha dignidad!", "¡el mandato popular es que se apruebe la reforma eléctrica, la patria no se vende!".

Fue desde las 7:00 horas cuando comenzaron a llegar personas a los alrededores de la Cámara de Diputados. La mayoría venía en microbuses o autobuses, no solo de distintos puntos de la capital sino también de otros estados.

Para que los asistentes a la protesta siguieran la discusión de la reforma, los organizadores pusieron pantallas gigantes. Instalaron un templete donde los diputados morenistas salieron, durante los recesos en el pleno, a dar discursos "ante el pueblo de México". Incluso, el caricaturista Rafael Barajas, *El Fisgón*, hizo uso de la palabra.

Muchos de los asistentes, integrantes de sindicatos como el SME,



CRITICA. Una mujer sostiene una cruz con los rostros de expresidentes.

prefirieron resguardarse el sol, con cerveza en mano para refrescarse.

La policía de la Ciudad de México mantuvo presencia en la zona. Y aunque no hubo desmanes sí se registraron agresiones verbales a reporteros; "éstos son, éstos son, los que chingan a la nación" y "prensa vendida", le gritaban a los comunicadores. Hacia las 19:00 horas la mayoría de los manifestantes ya se había retirado del lugar.